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案由 視察小組意見或建議 權責機關回覆 

一、有關 3月 11日開啟外部視察信箱時

有  

    一封陳情信，查處情形為何？ 

建議可以從流程當中減少，收容人可以去

主張有疑問的地方，例如說檢核表，當中

有幾個人簽名顯示這一批由誰負責，然後

由哪個主管確認，減少可能被質疑的空

間。 

信函投訴內容為本監合作社服務員藉職務

之便竊取水果，投訴人覺得自己買到的水

果又少又貴。經戒護科調查，合作社為方

便收容人購買水果，是以每一袋一百元方

式販售。不同時期之水果價格會變動，單

價變貴時，每一袋水果數量因此變少，導

致收容人認為遭竊取，且合作社的服務員

自己也有購買水果及其他農產品，查無竊

盜事實；現已請合作社變更販售方式，改

以秤重計價避免爭議。往後會請廠商提供

市價、每包重量及誤差值等詳細資訊。這

次遭投訴的視同作業服務員，之前也因其

他原因被投訴，或許不適合繼續在合作社

留任，目前已轉配業至其他組別。 

二、新聞報導明德外役監獄因為種植很多 

    芒果，加工製成冰淇淋販售賺了很多 

    錢。嘗試較高單價的產品也是一個選 

    擇。 

目前本監有無什麼產品是屬高單價收入較

高的？或者有一些創意的產品？ 

典獄長也有本監種植的鳳梨能否做鳳梨冰

棒的想法，但台糖糖廠不願意替本監代

工，洽詢吉安鄉農會得知代工費一支連包

裝需 14元，造成本監販售冰棒成本會比較

高；另外考量到本監目前冷凍庫是不太足

夠的，再來更重要的是，台糖糖廠離本監

很近且在光復車站附近賣冰，本監只賣鳳

梨冰，可能誘因及交通便利性贏不過台糖

糖廠。也有嘗試過製作果乾，但因蠻耗電

的，目前也沒有比較好的加工處所。本監

目前較高單價的是與光豐農會合作肉製

品，另外則是與蜂之鄉合作蜂蜜，但因都

要委託廠商加工包裝，在價格上比較難去

訂定售價。目前傾向於追求較高利潤，所

以接下來會考慮各種可能性，包括之前委

員有提到，販售一些農產品給收容人。目
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前各監獄伙食費相對少，所以本監可販售

雞蛋過去。因本監肉製品單價較高，所以

監所採購量較少，接下來若蛋雞再養多一

點，可能就往其他監獄行銷過去，一方面

也作為本監飼養蛋雞基本營運成本的開銷

支撐，再透過價格區分，提供消費者較高

單價產品。至於其他農產品，目前蛋的毛

利不錯，還有已經在種植中的咖啡，百香

果也開始成熟了，利潤也都不錯。 

三、最近天氣變化很大，最近也有腸病 

    毒。本監有無特別的狀況？ 

關心一下收容人的健康狀況。 腸病毒造成重症，一般以嬰幼兒為主，對

於成人造成重症則不多，本監在三、四月

時，有 7 名收容人感染 B 型流感，透過戒

護科配合迅速隔離發燒收容人，切斷傳染

鏈避免蔓延，要傳很快或很多人並不容

易，且本監都會投餵克流感提早阻斷病毒

發展，這對患者是很大幫助。最近 Covid-

19 又有再度蔓延跡象，甚至媒體報導醫院

大概有六、七成以上都是上呼吸道疾病，

若收容人有症狀不論是呼吸道或腸道傳染

病都會迅速隔離，也會消毒居住過的舍

房。符合公費流感疫苗施打的收容人，施

打率都有八、九成以上，施打率是相當高

的。基本上若有施打的話，集體免疫力就

會增高，因此本監目前監控狀況良好。 
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四、前次提到法務部向行政院建議提高給 

    養費增加部分，中央是否有回應？ 

行政院是否已核准於明年起提高給養費？ 依法務部矯正署 113年 4月 26日法矯署

勤字第 11301031250 號函示，行政院已同

意本案自 114年 1月 1日起實施。 

五、本監生產之農產品及工藝品皆由行政 

    人員辛苦的販售，再提升營收及對學 

    員未來適應社會的工作能力，是否能 

    由監所方協助並輔導學員試著自己經 

    營，包括網路行銷等等，透過學員的 

    創意發揮也許會有很好的成效。 

可製作手提袋贈送給來賓，增加對機關的

印象，有助於行銷機關形象。 

作業科已與教化科討論行銷比賽相關事

宜，配合文康活動競賽時程，預計 9 月份

辦手提袋設計比賽，先從設立形象做起。 

 

 


